

BULLETIN D'INFORMATION PAROISSIAL

« Dieu travaille en vous et il rend capable de vouloir et de faire les actions qui lui plaisent. » *Philippiens 2,13*

LE MOT DU PASTEUR

POUR UNE PAROISSE SAVOUREUSE



« Vous êtes le sel de la terre » *Matthieu 5, 13-16.*

Il ne nous est pas dit « vous serez » ou même « vous devez être » mais bien « vous êtes » : l'appel est accompagné, implicitement, par la fonction. Il ne nous est pas donné à choisir si nous voulons être sel ou pas. Il n'est pas non plus dit « vous avez » le sel, mais bien « vous êtes ». L'usage le plus courant du sel à l'époque où Matthieu écrit est la préservation des aliments de la corruption. Une autre fonction du sel est celle de donner de la saveur. Le sel la communique à tout ce qui entre en contact avec lui. C'est clair que dans notre monde, il est bien des altérations et des déformations et il est tout aussi clair que parfois, ce qui nous entoure manque de goût.

Il nous est donné d'être ainsi et aussi le sel les uns des autres. Dans notre vie d'Église, en développant une vie communautaire et spirituelle cohérente et conséquente avec ce que nous disons que nous croyons; ce qui nous fera assurer et assumer solidarité et responsabilité en matière d'engagement et de soutien matériel et financier. Marquant ainsi que nous ne sommes pas isolés mais bien en cohésion et en affiliation les uns par rapport aux autres, individuellement et dans ce qui nous lie et nous réunit.

Je vous invite à lire le projet de vie de notre Église locale que vous trouverez à l'intérieur de cette livraison du BIP. Il a été mis en mot par le conseil presbytéral dans la perspective de l'arrivée d'un nouveau pasteur pour Levallois. C'est une manière de dire, de présenter ce qui fait la coloration, la saveur, l'identité même de notre paroisse. Ce qui est considéré comme important et même comme déterminant pour le témoignage que nous souhaitons rendre. Vous y lirez que le conseil presbytéral, tout comme le comité de l'entraide, considère l'accueil comme la première nécessité à donner à voir, à vivre pour dire ce que nous sommes.

Accueillir pour donner du goût bien sûr mais aussi parce que nous avons le goût des autres et que nous savons que le pain de l'hospitalité n'est jamais ni prêt, ni cuit d'avance et qu'il se prépare et se pétrit entre ceux qui sont déjà là et ceux qui arrivent... Ensemble.

Et quel plaisir d'avoir enfin pu se retrouver ensemble depuis le début du mois de septembre. Nous en avons été privés depuis trop longtemps.

CONTACTS

Temple
epu-levallois@sfr.fr
01 47 57 76 92

Pasteur
Jean-Charles TENREIRO
pasteur.epulc@sfr.fr

Présidente du Conseil presbytéral
Juliette THIN
juliette.thin@free.fr

Trésorière
Natacha SAUSSEY LAURENT
tresorerieepulevallois@yahoo.com

TEMPS FORTS

OCTOBRE 2021

Dim. 3 à 10h30

Culte avec Eveil et Ecole bibliques

Mar. 5 à 14h30 Etudes bibliques
à 18h00 Catéchisme

Dim. 10 à 10h30

Culte suivi d'un repas partagé

Dim. 17 à 10h30

Culte avec Ecole biblique

Mar. 19 à 14h30 Gros mots de la foi
à 18h00 Catéchisme

Dim. 24 à 10h30 Culte

NOVEMBRE 2021

Dim. 7 à 10h30 Culte du souvenir

Mar. 9 à 14h30 Etudes bibliques
à 18h00 Catéchisme

Dim. 14 à 10h30 Culte d'offrande
Avec Eveil et Ecole bibliques
Suivi d'un repas partagé
à 17h30 Concert de l'AOPE
« Offrande musicale »

Dim. 21 à 10h30

Culte avec Ecole biblique

Mar. 23 à 14h30 Gros mots de la foi
à 18h00 Catéchisme

Ven. 26 et Sam. 27 Marché de Noël

DÉCEMBRE 2021

Dim. 5 à 10h30

Culte avec Eveil et Ecole bibliques

Mar. 7 à 14h30 Etudes bibliques
à 18h00 Catéchisme

Dim. 12 à 15h30

Culte de Noël des enfants

Suivi d'un goûter

Mar. 21 à 14h30 Gros mots de la foi
à 18h00 Catéchisme

Ven. 24 à 19h00 Veillée de Noël
Suivie d'un repas

Sam. 25 à 10h30 Culte de Noël

Dim. 26 à 10h30 Culte

Pour recevoir ce bulletin par mail
merci de nous adresser votre adresse à :
epu-levallois@sfr.fr

LE MOT DU PASTEUR

POUR UNE PAROISSE SAVOUREUSE



« ACCUEILLIR
POUR DONNER
DU GOÛT BIEN
SÛR, MAIS AUSSI
PARCE QUE
NOUS AVONS LE
GOÛT DES
AUTRES »

Alors, profitons, pour l'année d'activité qui a déjà débuté, de toutes ces occasions qui nous sont offertes. Et là je parle évidemment du culte, des études bibliques et des Gros Mots de la Foi, de toutes ces occasions d'être édifiés et consolidés dans notre foi, et je parle aussi des permanences et activités de l'Entraide où les solidaires ne sont pas solitaires. Je parle encore de ce qui pourra être inventé et je parle bien sûr des repas partagés du deuxième dimanche de chaque mois où, dans la simplicité et la spontanéité, surgissent de belles et vraies rencontres dans lesquelles chacun devient le sel de l'autre. Ainsi, nous faisons bon usage de ce que nous avons reçu, nous l'étendons, le partageons et donnons ainsi toute sa vertu à notre fonction et sens à l'appel que nous avons reçu.

Et à chaque fois, c'est un moment savoureux. Parce que nous sommes ensemble, c'est tout.

Jean-Charles TENREIRO



LE MOT DU CONSEIL PRESBYTÉRAL

QUEL PROJET DE VIE POUR LA PAROISSE ?

Dans la continuité du courrier de Jean-Charles annonçant son départ à la retraite au mois de juin 2022, le conseil presbytéral a commencé à travailler. La 1ère étape a été la **rédaction du Projet de Vie** que nous sommes heureux de partager ici avec vous.

Ce projet de vie, **c'est un peu notre ADN**, une lettre de motivation plus qu'un CV, une façon de présenter la paroisse de Levallois-Clichy auprès des pasteurs qui postuleront .

Judi 14 octobre le Conseil Presbytéral recevra Samuel Amedro, président de la région Ile-de-France de l'Église protestante unie de France, pour échanger avec lui et lui présenter le Projet de Vie qui lui a été transmis. Il est bien sûr encore trop tôt pour dire ce qui se passera pour le pourvoi du poste pastoral.

Nous continuerons de vous tenir informés des différentes étapes jusqu'à l'arrivée d'un nouveau pasteur. Le Conseil est confiant et reconnaissant de tout ce qu'il reçoit.

Le Seigneur est notre berger, c'est Lui qui nous conduit.

Juliette Thin
pour le Conseil Presbytéral

LE PROJET DE VIE DE L'EPU LEVALLOIS-CLICHY

UNE ÉGLISE DE TÉMOINS CENTRÉE SUR L'ACCUEIL

LE PROJET DE VIE DE L'ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE LEVALLOIS-CLICHY

Reconnaissante de l'amour que Dieu manifeste à chacun à travers son fils Jésus-Christ, L'Église Protestante Unie de Levallois-Clichy se sent appelée à en témoigner.

Humblement, à la lumière de l'Esprit Saint, elle souhaite manifester son attachement à Dieu à travers le partage de la Parole et sa transmission, à travers la vie fraternelle et la prière, et à travers son engagement au service du prochain. Pour répondre à cet appel, l'EPU de Levallois Clichy met sa confiance en Dieu.

Pour être une église de témoins, l'EPU de Levallois Clichy centre son Projet de Vie autour de l'Accueil. À travers les différentes activités, elle souhaite que chacun puisse, à la fois, être prêt à recevoir les dons de Dieu et à les partager.

Le culte est le centre de la vie spirituelle de notre Église. Il est la première occasion de contact et d'accueil. C'est pourquoi notre Église locale souhaite se donner les moyens pour que tous puissent être prêts à accueillir à la fois la Parole de Dieu mais aussi les paroles de celles et ceux qui viennent l'écouter; afin que chacun, nouveau comme ancien paroissien, se sente accueilli, nourri et appelé à témoigner.

Pour que chacun se sente accueilli, où qu'il en soit dans sa vie spirituelle, l'EPU de Levallois Clichy souhaite, à travers les activités proposées, diversifier les façons de se former, de s'informer et de partager.

Elle s'appuie notamment sur différentes formes de travaux en groupes qui favorisent la rencontre et le lien fraternel.

Pour l'EPU Levallois Clichy, la vie fraternelle prend appui sur la participation au culte. Cette vie fraternelle se manifeste au cours de la sainte cène. Elle se nourrit des différentes formes de catéchèse en groupes; elle se prolonge au travers des différentes occasions d'accueillir, d'écouter et d'aider son prochain, qu'il soit paroissien ou non.

Pour notre Église locale, l'accueil, le lien fraternel et la vie spirituelle se construisent aussi bien autour de la table de communion qu'autour des différentes tables: de repas partagés, d'enseignement, d'entraide.

Notre Église locale souhaite rendre témoignage de la Bonne nouvelle. Elle se rend visible dans son environnement, en allant à la rencontre de différents publics, qu'ils aient ou non un lien avec une Eglise.

Attentive à l'accueil bienveillant de chacun dans sa diversité, elle cherche aussi à se laisser accueillir et interpeler dans sa foi par ceux-là même qu'elle accueille.



« NOTRE ÉGLISE
SOUHAITE RENDRE
TÉMOIGNAGE DE LA
BONNE NOUVELLE »

LE PROJET DE VIE

S'INSCRIRE AUX COMMUNAUTÉS DE TABLES



« QUE DIEU NOUS VOIE
JETER DES PONTS AFIN
QUE NOUS PUISSIONS
NOUS RAPPROCHER
LES UNS DES AUTRES,
(...) ET CONSTRUIRE
DES TABLES AUPRES
DESQUELLES PARTAGER
LE PAIN ET LE VIN »

Alors que Juliette invitait chaque membre du conseil presbytéral à réfléchir au Projet de Vie de la Paroisse, de très beaux et riches textes ont été réfléchis, partagés et médités.

Tous avaient un point commun : **l'Accueil et le Partage.**

Et lorsque l'on parle de Partage et d'Accueil, le dernier repas de Jésus, le partage de la Sainte Cène, me semble un point très important dans notre Vie de Paroisse car de là, naissent bien d'autres partages.

C'est ainsi que la réflexion suivante a été construite autour de deux axes : d'une part, les textes qui décrivent le dernier repas de Jésus, et le second, un extrait d'une homélie de Martin Junge.

Le dernier repas de Jésus :

A la relecture des évangiles de Matthieu, Marc et Luc qui présentent le dernier repas de Jésus -*Matthieu 26 v 20 à 30, Marc 14 v 17 à 26 et Luc 22 v 14 à 39* ainsi qu'à la relecture de *1 Corinthiens 11 v 23 à 26*- ce qui est important, ce n'est pas la relation binaire « moi et Dieu » ou « Dieu et moi » mais la communauté, le groupe, les Douze; l'importance de la communauté, l'importance du groupe de fidèles, autour de la table du dernier repas me semble là clairement soulignée.

Dans *1 Cor 11*, le « Faites ceci en mémoire de moi » est répété (fin des versets 24 et 25) : célébrer la cène, ce n'est pas s'inscrire uniquement dans le présent, c'est aussi s'inscrire dans le futur (faire mémoire/mémorial).

Lorsque notre paroisse partage le repas du Seigneur, lorsque notre communauté se réunit autour de la table de communion, c'est pour s'inscrire dans une alliance qui est constamment à renouveler. Ce partage, cette alliance autour de la table de communion, est à renouveler par le « Geste » (Jésus prend le pain et le rompt) et la Parole (« Prenez et mangez »), par le « Don » et la « Parole ».

Extrait du texte de Martin Junge :

Extrait de l'homélie de Martin Junge, secrétaire de la Fédération luthérienne mondiale, lors de la commémoration œcuménique des origines de la Réforme (Lundi 31 octobre 2016).

« ...si demain Dieu nous voit des pierres à la main, comme celles que nous avons à d'autres époques, puissent-elles ne pas être jetées les uns aux autres.

Qui pourrait jeter la première pierre maintenant que nous savons que nous sommes en Christ ? Puissent ces pierres ne pas être utilisées non pas pour construire des murs de séparation et d'exclusion.

Comment le pourrions-nous quand Jésus-Christ nous appelle à être des ambassadeurs et ambassadrices de la réconciliation ?

Au contraire, que Dieu nous voie jeter des ponts afin que nous puissions nous rapprocher les uns des autres, bâtir des maisons pour nous y réunir et construire des tables, oui des tables, autour desquelles partager le pain et le vin, la présence du Christ, qui ne nous a jamais abandonnés et qui nous appelle à demeurer en lui afin que le monde croie ».

Véronique Delaune-Graber
Conseillère Presbytérale

VIE DE LA PAROISSE

LA CONFESSION DE FOI DE MARGAUX SOUBRA



Vous trouverez ci-après la confession de foi de Margaux que nous avons eu la joie d'accueillir à la table de Sainte Cène lors de sa confirmation au cours du culte de rentrée, le 26 septembre.

Margaux s'occupe des plus jeunes d'entre nous : elle est monitrice de l'Eveil Biblique.

Merci Margaux de ce témoignage.

« J'ai été baptisée quand j'étais petite, maintenant je suis devant vous pour confirmer mon baptême, pour confirmer que je veux être et rester chrétienne protestante.

Cela ne veut pas dire qu'il ne me reste pas encore beaucoup de doutes et d'incertitudes. Je me pose encore beaucoup de questions sur ce que signifie être croyante et ce que représente Dieu pour moi. Je pense que Dieu est en chacun de nous, qu'il est tout autour de nous. C'est une force qui nous pousse à donner le meilleur de nous-même et à prendre soin de la planète et de ses habitants.

Mais pour moi garder cette foi n'est parfois pas si simple, et prier ne l'est parfois pas non plus.

En tout cas ce que je sais et ce dont je serai toujours sûre c'est que je trouve des réponses et une inspiration dans les paroles de Jésus. Si Dieu s'est fait homme c'est bien pour aider des incertains comme moi...

Il y a 2 ans j'ai eu le plaisir de participer à l'Assemblée du Désert du premier dimanche de septembre. Au moment du partage du pain, l'un des pasteurs présents a dit une phrase qui m'a beaucoup touchée :

« Vous êtes tous invités à la table du seigneur surtout si vous ne vous en sentez pas dignes »

C'est pour cette raison que j'ai choisi de partager avec vous le verset suivant :

« *Cet homme fait bon accueil à des pécheurs et il mange avec eux* » Luc 15.2

Il s'agit des paroles des pharisiens qui critiquent Jésus. Pour moi le message de Jésus c'est cela : la tolérance, le pardon, l'accueil de tous.

Être chrétien selon moi c'est tenter, inspiré par les paroles de Jésus, de toujours voir en l'autre mon prochain et de ne pas le rejeter. Ne pas jeter la première pierre, ne pas condamner le publicain ou la femme adultère.

Enfin ce qui me touche beaucoup dans le protestantisme c'est le principe de se réformer sans cesse. C'est arriver à se remettre toujours en question au niveau personnel et comme communauté. Rien n'est acquis, il faut toujours essayer de faire mieux pour rester fidèle au message de Jésus.

Je suis fière de faire partie d'une église qui sait évoluer, où les femmes peuvent être pasteur, où l'avortement peut être compris comme un moindre mal et où on bénit les couples homosexuels.

Je suis heureuse de faire partie de la famille protestante. Je m'y épanouis à travers le scoutisme, et dans la joie de prendre soin des plus petits pendant les séances d'éveil biblique.

Alors même si je ne m'en sens pas toujours digne, même si ma foi est quelquefois fragile, j'accepte avec joie l'invitation à la table du seigneur entourée d'une communauté qui m'est chère.

Margaux Soubra

LE CONCERT DE LA CHORALE

JOURNÉES DU PATRIMOINE - 18 SEPTEMBRE - CONCERT LEWÉ 4 GOSPEL



LA SAISON 2021-22 DE L'AOPE COMMENCE !

OFFRANDES MUSICALES



Nous avons débuté la nouvelle saison de l'AOPE-Amis de l'Orgue de la Petite Etoile- le 19 septembre lors des Journées Européennes du Patrimoine par un concert autour du thème « Cantiques ».

En effet, l'AOPE a décidé de vous réunir le plus régulièrement possible autour de concerts appelés « Offrandes Musicales », en référence à notre attachement à l'association culturelle et, bien-sûr aussi au maître « protestant » (s'il en est) de la musique, Jean-Sébastien Bach.

Retenez d'ores et déjà deux dates en 2021 :

- **le dimanche 14/11 à 17h30** : Offrande Musicale « Musiques du monde »
- **le samedi 4/12** : Offrande Musicale « Gospel »

D'autres dates sont en cours de programmation en 2022 avec de belles surprises, préparées pour vous.

Nous espérons que vous pourrez profiter de ces manifestations.

Mathieu Postel
Trésorier de l'AOPE

Chantons ensemble le dimanche !

Vous souhaitez pouvoir profiter des cantiques le dimanche lors des cultes ?

Pour que ce plaisir puisse être partagé et que les chants résonnent plus dans le temple, nous vous proposons de nous retrouver le dimanche matin avant le culte pour les répéter.

Vous n'avez pas besoin d'avoir une voix de diva, venez avec celle que vous avez. L'important est d'avoir plaisir à chanter ensemble.

Notre but : que grâce à ces répétitions, vos voisins au culte aient envie de donner de la voix.

Alors, si vous êtes intéressés, envoyez un mail à mathieu.postel@free.fr pour je vous intègre à la liste des chanteurs « fidèles ». Je vous enverrai ensuite un message les dimanches où je serai présent avec le programme.

A dimanche donc,

Mathieu Postel

LA BONAME

QUELQUES NOUVELLES DU GROUPE SCOUT

Les forces en présence du côté de nos responsables nous contraignent malheureusement à mettre en veille le groupe des éclaireurs.

Je discute depuis déjà plusieurs mois de cette situation avec la région, on va voir si on peut trouver une solution d'attente sous forme de jumelage, mais si vous avez des idées nous sommes preneurs !

Scoutement vôtre,

Mathieu Husson
hussomatthieu@gmail.com



**Éclaireuses
Éclaireurs
UNIONISTES** de FRANCE

L'ENTRAIDE A UN NOUVEAU SITE INTERNET

<https://entraideprotestantelevallois.fr>

CONSULTEZ-LE et DONNEZ-NOUS VOTRE AVIS !



The screenshot shows the website header with the logo on the left, the text "ENTRAIDE PROTESTANTE DE CLICHY LEVALLOIS" in the center, and two orange buttons on the right: "DATES ET HORAIRES" and "DEVENIR BENEVOLE". Below the header is a yellow banner with the text: "Notre boutique solidaire est ouverte chaque jeudi de 14h à 17h et chaque samedi de 10h à 12h". Underneath are four image-based buttons: "Qui sommes-nous ?" with a "En savoir plus" button, "Comment déposer vos colis ?" with a "En savoir plus" button, "La braderie" with a "En savoir plus" button, and "Visites aux personnes iso" with a "En savoir plus" button.

BIENTÔT NOËL

A VOS AGENDAS !



MARCHÉ DE NOËL
Vendredi 26 Novembre de 17h00 à 20h00
et Samedi 27 Novembre de 10h00 à 17h00

Couronnes de l'Avent et Poinsettias
Produits faits maison
Vin et Champagne
Objets tendances
Livres
Brocante
Vêtements
Articles de maroquinerie

Temple * La petite étoile * - 83 rue Anatole France - Levallois



Le marché de Noël aura lieu cette année le :
Vendredi 26 novembre de 17h00 à 20h00
Samedi 27 novembre de 10h00 à 17h00

Apéritif le vendredi
Buffet et Salon de thé le samedi

Invitez votre famille et vos amis !
Des flyers sont disponibles au fond du temple

Culte de Noël des enfants
Dimanche 12 décembre à 15h30
Il sera suivi d'un goûter
Venez nombreux !

Vendredi 24 décembre à 19h: Veillée de Noël
suivie d'un repas

si vous souhaitez y participer, merci de vous inscrire
auprès de Juliette Thin - juliette.thin@gmail.com

Samedi 25 décembre à 10h30: Culte de Noël
Dimanche 26 décembre à 10h30: Culte

CALENDRIER DES RENCONTRES ET CULTES

4 ÈME TRIMESTRE 2021 - Du 1er octobre au 31 décembre 2021

OCTOBRE		NOVEMBRE		DÉCEMBRE	
3	10h30 : Culte avec Eveil et Ecoles bibliques	7	10h30 : Culte du souvenir	4	Concert AOPE « Offrande musicale » Gospel
5	14h30 : Etudes bibliques 18h00 : Catéchisme	9	14h30 : Etudes bibliques 18h00 : Catéchisme	5	10h30 : Culte avec Eveil et Ecole bibliques
9	Retraite du Conseil presbytéral, du Conseil de l'Entraide et des Monitrices de l'Eveil et Ecole biblique	14	10h30 : Culte d'offrande Avec Eveil et Ecoles bibliques Suivi d'un repas partagé 17h30 : Concert AOPE « offrande musicale » Musiques du monde	7	14h30 : Etudes bibliques 18h:00 Catéchisme
10	10h30 : Culte	16	18h:00 Catéchisme	9	20h00 : Conseil presbytéral
12	18h00 : Catéchisme	17	20h00 : Conseil presbytéral	12	15h30 : Culte de Noël des enfants suivi d'un goûter
14	20h00 : Conseil presbytéral	18	18h30 : Conseil de l'Entraide	14	18h:00 Catéchisme
17	10h30 : Culte avec Ecole biblique	21	10h30 : Culte avec Ecole biblique	16	18h30 : Conseil de l'Entraide
19	14h30 : Gros mots de la foi 18h00 : Catéchisme	23	14h30 : Gros mots de la foi 18h:00 Catéchisme	19	10h30 : Culte
21	18h30 : Conseil de l'Entraide	26 27	Marché de Noël	21	14h30 : Gros mots de la foi 18h:00 Catéchisme
24	10h30 : Culte	28	10h30 : Culte	24	19h00 : Veillée de Noël suivie d'un repas
26	18h:00 Catéchisme	30	18h:00 Catéchisme	25	10h30 : Culte de Noël
31	10h30 : Culte			26	10h30 : Culte



MÉMO 4ème TRIMESTRE 2021 - Du 1er octobre au 31 décembre - EPU Levallois-Clichy

<p>CULTES Dimanche à 10h30 3, 10, 17, 24, 31 octobre 7, 14*, 21, 28 novembre 5, 12*, 19, 24*, 25* 26 déc.</p>	<p>ÉVEIL BIBLIQUE Dimanche à 10h30 3 octobre 14 novembre 5 décembre</p>	<p>ÉCOLE BIBLIQUE Dimanche à 10h30 3 et 17 octobre 14 et 21 novembre 5 décembre</p>	<p>CATÉCHISME Mardi à 18h00 5, 12, 19, 26 octobre 9, 16, 23, 30 novembre 7, 14, 21 décembre</p>
<p>REPAS PARTAGÉS Dimanche à 12h00 10 octobre 14 novembre 5 décembre goûter partagé à 16h30</p>	<p>ÉTUDES BIBLIQUES 1er Mardi à 14h30 5 octobre 9 novembre 7 décembre</p>	<p>GROS MOTS DE LA FOI 3ème Mardi à 14h30 19 octobre 23 novembre 21 décembre</p>	<p>CULTE D'OFFRANDE* Dim. 14 novembre à 10h30 CULTE DE NOËL DES ENFANTS* Dim. 12 décembre à 15h30 VEILLÉE DE NOËL* Ven. 24 décembre à 19h00 CULTE DE NOËL* Sam. 25 décembre à 10h30</p>